



## HUMOR FRONTERIZO

No hay nada como la frontera para aguzar la mala uva, que es la mejor uva que hay para exprimir de ella eso que se llama sentido del humor; enseñadme un sentido del humor benigno y me rindo. El humor fronterizo nace ya cargado y con bala y además resulta más económico porque basta con cambiar el nombre de la nación humorizada y el chiste sirve igual: «Cinco chistes antirumanos surtidos», a diez duros el chiste, son una inversión fenómeno, porque sirven también para antihúngaros, y a eso es a lo que iba. Rumania y Hungría se tienen una enemistad cordial desde hace la tira de siglos: «¿Sabe usted cómo se hace una tortilla rumana?», le pregunta un gran gourmet húngaro a uno en Budapest, y, cuando uno confiesa su ignorancia, el gourmet húngaro revela el secreto: «Lo primero que hay que hacer es robar dos huevos». Y si uno, por variar el tema, habla de historia griega antigua, no le vale: «Diógenes —comenta el gourmet húngaro— era un hombre que iba por el mundo, lámpara en mano, buscando un hombre», aquí hace una sabia pausa, y continúa, «claro, eso fue hasta que llegó a Rumania, porque allí tuvo que ponerse a buscar la lámpara». Entonces va uno a Rumania, en busca de otros temas de conversación, y lo primero que le dice el dandy de Bucarest con quien coincidió en el bar del hotel, es: «¿Conoció Usted en Budapest a muchos húngaros profesionales?». Uno cae en la trampa: «¿En qué se les nota?». Sonrisa sabia del dandy rumano: «Pues en que entran por una puerta giratoria detrás de uno y salen de ella antes que uno». No hay nada como la frontera para aguzar el sentido del humor intercambiable, que es lo típico del humor fronterizo. La frontera acuática es también útil desde el punto de vista del humor, por ejemplo, la anglo-francesa, vulgo Canal de la Mancha: los ingleses llaman a los franceses «frogs», esto es, ranas, porque están convencidos de que todos los franceses inteligentes se pasan el día en la parte francesa del canal, acurrucados como ranas, contemplando con frustrada nostalgia los acantilados blancos de Dover, la meta de sus deseos. El humor fronterizo judío de la diáspora es distinto: cada judío disperso se erigió en su propia frontera, y por eso es el humor «yidisch» tan original. El humor fronterizo «yidisch» es defensivo: «perdóneme usted la vida...». Cuando los judíos se vuelven israelíes y tienen fronteras como Jehovah manda la cosa varía, entonces los chistes cobran filo y punta: un oficial israelí, desde su trinchera, grita a la trinchera de enfrente, llena de soldados árabes: «¡Abdúll!», los árabes se asoman y los israelíes les dejan en el sitio a todos; naturalmente, menos a uno, que no se asomó porque se llamaba Ahmed...

B. WOLF

NO ME VENGA CON DISCULPAS, SOLDADO. AHORA MISMO SE ME VA A SANIDAD QUE LE PONGAN DOS PIERNAS ORTOPEDICAS Y ME AVANZA COMO LOS DEMAS



O SEA QUE SI NO LLEGO A PASAR YO POR AQUI, SE HABIAN COMIDO LA MANZANA.



## "EL AMOR Y LOS TIEMPOS AN CAMBIADO LA JUVENTUD"

ANTONIO va con su señora Maria de paseo por la calle y ven a una pareja de novios que estan abrazado y vesandose sobre la pared. Antonio dice a su mujer Maria mira esa pareja de novios que estan sobre la pared y abrazados y vesandose que vergüenza. Maria le contesta a su marido, Antonio si esverdad que vergüenza. Antonio les dice a la pareja, chicos no osda vergüenza de estar habrazados y vesandose de lante del publico. Los chicos Pedro y LOLI les contestan ustedes viejos cayesen y no miren y si gan andando y a lo su yo. Maria le dice Antonio cayate ves lo que te an con testado, para que veas como esta la vida de la juventud. Antonio: como cambian los tiempos, cuando yo me hice novio tuyo me acuerdo como si fuera a hora que y bamos de paseo siempre y sin darnos un veso, y hasta que no entre con tigo en casa no te vese, y eso cuando tus padres me diron el permiso para entrar en casa contigo,

Maria: y con el tiempo nos casamos, y tubimos el hijo que tenemos que hoy es un hombre y despues de casados, y cuando pudimos ganamos el dinero para tener un piso de arquiler y asi vivimos. Antonio: pues la vida ha cambiado mucho, a hora salen los chicos y chicas de paseos y en la misma tarde se vesan y al poco tiempo van los chicos y las chicas a casa de los padres porque se han echo novios y van y dicen a los Padres queremos casarnos. MARIA le contesta antonio: si eso dicen los hijos, pero les contestan los padres ¿como os vais a casar si sois jovenes a hora? pensar en trabajar y haceros hombres, y cuando ganeis para mantener una casa, entonces os casais. Maria: siperole-

contesta la hija, queremos casarnos porque estoy en estado y voy atener un hijo. Antonio: si pero los padres muy en fadados les dice pues si siendo asi, venga a casaros y aversi sois es capaz de llevar una casa. Maria le contesta Antonio: si se casan pero como no saven llevar la casa estan siempre de bronca y al poco tiempo se ban en casa de los padres. ANTONIO le dice a Maria: si pero como los padres somos buenos que vamos a hacer sino recojerlos, queno deviamos de de recibirlos para que no se salgan con losuyo. Maria le contesta Antonio: si es verdad llevas razon pero que bamos hacer los padres nada mas quetener paciencia y a güantar a los hijos. Antonio contesta a Maria: sino fuera por los padres que seria de los hijos. Maria le dice Antonio: eso hacen muchos matrimonio. Tienen hijos y los crian los Padres y asi da gusto de casarse y vivir la vida feliz.

ANTONIO CASCO

LOS SEÑORES SON DE LA LIGA INTERNACIONAL DE AYUDA AL HUMILDE Y VIENEN POR EL ASUNTO DEL CONTROL DE LA NATALIDAD

